

Projektbeschreibung Generationenhaus Schauburg

Das Generationenhaus Schauburg in Hünenberg liegt zwischen zwei Zeilenbauten der genossenschaftlichen Siedlung Schauburg und der südlich gelegenen Weinrebenkappelle in Hünenberg.

Das in Holzbauweise erstellte Gebäude ist als Mehrgenerationenhaus mit zwei Wohneinheiten gedacht.

Die Wohnräume der Familienwohnung befinden sich im Erdgeschoss, deren Schlafzimmer im Obergeschoss. Die altersgerechte Wohnung hat ihre Haupträume im Attikageschoss, die Zimmer im geteilten Obergeschoss.

Die Grundrisskonzeption ist als Abfolge differenzierter Raumschichten gedacht, nutzt so die knappen Platzverhältnisse optimal aus und bildet um den zentralen Liftkern präzise Raumabfolgen. Die Räume der Wohnungen reagieren mit den Öffnungen, leichten Vor- und Rücksprüngen situativ auf den umliegenden Kontext, Einsichten, Ausblicken und die Belichtung.

Im betonierten Untergeschoss befinden sich Neben-, Keller- und Technikräume. Das leimfreie Massivholzhaus steht auf einem sandgestrahlten Betonsockel, die vorvergraute Holzfassade nimmt Anmutung an den umliegenden Holzfassaden der Siedlung. Sämtliche Oberflächen des Innern wurden sichtbelassen, die massiven Holzwände sind durch eine weiss pigmentierte Seifenbehandlung geschützt.

Bauherr: Privat

Projektadresse: Schauburg 3, 6331 Hünenberg

Architekt/Büroname: Barmettler Architekten, Philipp Barmettler, Fabrikstrasse 5, 6330 Cham

Verbaute Produkte/Hersteller: Holzpur, Mondholz, Holzbau Küng AG